

**Allocution prononcée à l'occasion des obsèques de Madame Monique Boget,
ancienne Conseillère administrative, le 28 février 2023 au Forum Meyrin**

Madame la Conseillère d'Etat,
Monsieur le Conseiller d'Etat,
Mesdames et Messieurs les députés,
Monsieur le président du Conseil municipal,
Madame l'administratrice délégué³ par le Conseil d'état,
Monsieur le Conseiller administratif,
Mesdames et messieurs les conseillers municipaux,
Madame et Messieurs les anciens Maires,
Monsieur le Secrétaire Général,
Mesdames les Secrétaires Générales Adjointes,
Mesdames et Messieurs les Responsables de services de l'Administration,
Mesdames les Collaboratrices et Messieurs les Collaborateurs de notre administration,
Mesdames, Messieurs

Cher Yoann,
Cher Francois,
Chère famille et amis,

C'est avec beaucoup d'émotion que je prends aujourd'hui la parole devant vous pour rendre hommage à Monique Boget.

Rarement une personne aura servi les Meyrinois avec autant d'engagement et de désintéressement.

Elue au Conseil municipal durant 2 législatures, de 1995 à 2003, Monique Boget a par la suite été Conseillère administrative de 2004 à 2015 en charge de la culture, du développement social et de l'emploi et de la petite enfance. Elle a occupé la fonction de maire à 5 reprises, en 2005- 2006, 2007-2008, 2010-2011, 2011 -2012 et 2014-2015.

Afin de m'aider à préparer cette intervention, j'ai demandé aux responsables des services qu'elle a supervisés d'apporter leurs témoignages. Et les retours que j'ai obtenus ont tous été empreint d'admiration et d'émotion vis-à-vis d'une femme qui leur aura laissé une empreinte extraordinaire dans leur cœur et dans leurs pratiques. Permettez-moi de m'appuyer sur ces témoignages pour la suite de mes propos.

Monique était une magistrate visionnaire et écoutait les professionnels et prenait en compte les retours du terrain. Elle cultivait un vrai travail d'équipe dans la confiance et l'échange. Elle avait beaucoup d'intelligence et de sensibilité mais aussi beaucoup d'énergie et une force d'engagement remarquable.

J'ai ainsi rassemblé les adjectifs qui, pour les uns, pour les autres, et pour moi, caractérisent le mieux sa personnalité : Responsable, courageuse, déterminée, combative, travailleuse, exigeante, éloquente, élégante, sensible, affectueuse, riieuse, lumineuse. Monique n'aura décidément laissé personne insensible.

Mais c'est certain, elle aura laissé l'image d'une femme au fort caractère avec une vision politique claire et marquée, véritable artisane du vivre ensemble meyrinois d'aujourd'hui – un Meyrin fort d'une grande diversité culturelle, aux modes de vies pluriels, avec un sens aigu du partage, de la proximité et de l'inclusion des plus fragiles.

Elle savait défendre avec fermeté et pugnacité sa vision, ses dossiers, ses services... Le Théâtre Forum notamment, dont elle défendait les budgets bec et ongles et où elle venait régulièrement assister aux représentations sans jamais d'ailleurs s'ingérer dans les choix de programmation. Monique Boget croyait aussi à la culture au sens large, comme vecteur de lien de proximité et c'est sous son impulsion que sont apparues les Balades d'Antoine, les ateliers de médiation artistique pour les familles ou en milieu scolaire, les visites d'exposition commentées ou encore le développement d'une politique d'achat du Fond d'art de Meyrin.

C'était aussi uneoureuse de l'opéra. Vous aurez pu vous en rendre compte durant cette cérémonie.

Meyrin doit aussi à Monique Boget sa politique en matière de petite enfance pour laquelle elle avait une vraie vision. Durant les 3 législatures où elle en aura été la magistrate de tutelle, c'est sous son impulsion que le service de la Petite Enfance est créé et que le nombre de places en crèche passe de 90 à 320 tout en maintenant les 120 places en garderie. En 2009, elle fut la première présidente de la toute nouvelle association, Association intercommunale pour l'Accueil familial de jour Meyrin-Vernier-Mandement, coconstruite avec Vernier.

Elle avait à cœur de permettre aux familles de concilier vie de famille et vie professionnelle, en intégrant notamment l'accueil dit multi âge – une exception en Suisse - pour ne pas séparer les fratries et faciliter le lien avec les parents. Elle souhaitait que chaque enfant ait sa place dans la cité, partout et quel que soit sa singularité. C'est ainsi que les enfants fréquentant nos structures découvrent la bibliothèque, fréquentent le théâtre ou passent des journées en forêt.

En matière de politique sociale, Monique Boget l'a fait évoluer par la mise en place des mesures pour permettre aux jeunes adultes en rupture de se maintenir dans la vie sociale et de revenir en emploi en leur facilitant la formation et leur requalification. Elle est aussi à l'origine de l'Antenne Objectif Emploi.

Toujours mue par la volonté d'offrir une vie digne à tout un chacun, Monique Boget a également impulsé la création d'une prestation communale d'action sociale individuelle, afin de compléter l'action sociale cantonale.

Et son engagement ne s'arrêtait pas au territoire meyrinois. C'est sous ses divers mandats que Meyrin a affirmé son rôle de soutien en matière de solidarité, engagement toujours et encore assumé par notre communauté.

Ces quelques mots ne réussiront jamais à synthétiser le rayonnement extraordinaire que Monique Boget aura eu pour Meyrin et les ses habitantes et habitants.

Pour ma part et avant de conclure, permettez-moi quelques considérations plus personnelles. J'ai toujours vu Monique comme une Conseillère administrative qui maîtrisait ses dossiers, qui préparait ses interventions afin de pouvoir convaincre l'ensemble des Conseillères municipales et Conseillers municipaux, de tous bords politiques.

Je garde d'elle le souvenir d'une personnalité publique souriante, à l'écoute des gens qui l'interpellaient et avec la volonté de servir l'ensemble de la population et ce, durant les vingt années que nous avons traversées ensemble et durant laquelle elle fût engagée en politique communale.

A vous, Chers François et Yoann, à vous, Chers membres de sa famille, je me fais le porte-parole de l'ensemble des Meyrinois et des Meyrinoises pour vous adresser nos plus sincères condoléances et notre profonde sympathie.

Et au nom des autorités communales, du Conseil administratif que je représente aujourd'hui, mais aussi du Conseil municipal représenté par son Président, Hysri Halimi, et auxquels je souhaite également associer l'ensemble des anciens Conseillers administratifs avec lesquels tu as siégé, je salue la magistrate clairvoyante que tu as été, Chère Monique.

Meyrin te remercie pour ton dévouement et pour l'engagement sans faille dont tu lui as fait preuve et nous t'exprimons une dernière fois toute notre reconnaissance.

Reposes en paix Monique et continues, de là où tu te trouves à inspirer celles et ceux qui s'engagent aujourd'hui mais aussi, qui s'engageront demain.

Merci pour votre attention.